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棠哥：大灣區潛力佳機遇難得

林鄭：力促團結創和諧社會
工聯會舉行勞動節酒會 吳秋北冀三方平台保勞權

五一大遊行 吹起集結號

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會昨晚舉行五一國際勞動節酒

會。候任特首林鄭月娥特別前來感謝工聯會在競選期間的支持，並承諾

未來5年將會團結社會、改善行政立法關係，創造更和諧的香港社會。

工聯會理事長吳秋北則表示，香港經濟有增長，失業率長期維持低水

平，但普遍面臨着就業質量下降、分配不公、保護勞工政策及立法滯後

等問題，未能有效保護勞工合理權益。他強調，工聯會作為全港大多數

打工仔的代表，必會與打工仔迎難而上，會以有理、有利、有節方式，

在勞資官三方平台上爭取各項保障勞工權益的立法，如取消強積金對

沖、爭取標準工時等。

工聯會昨晚舉行五一國際勞動節酒會，
邀請特首梁振英、候任特首林鄭月

娥、中聯辦副主任林武、外交部駐港特派
員公署副特派員宋如安、解放軍駐港部隊
副政治委員陳亞丁、財政司司長陳茂波、
立法會主席梁君彥、行政會議召集人林煥
光、商務及經濟發展局局長蘇錦樑、公務
員事務局局長張雲正、勞工及福利局局長
蕭偉強等主禮，逾千名工會代表及各界友
好出席，場面熱鬧。
吳秋北致辭表示，香港經濟有增長，失

業率長期維持低水平，但普遍面臨着就業質
量下降、分配不公、保護勞工政策及立法滯
後等問題，未能有效保護勞工合理權益。他
強調，工聯會作為全港大多數打工仔的代
表，必會與打工仔迎難而上，共同面對各重
挑戰；也會以有理、有利、有節方式，在勞
資官三方平台上爭取各項保障勞工權益的立

法，如取消強積金對沖、爭取標準工時等。

吳秋北盼新班子惠基層
吳秋北並指，今年7月新政府班子將會

上任，期望他們能勇於擔當、積極有為、迎
難而上、開拓創新，把握國家「十三五」規
劃、「一帶一路」、「粵港澳大灣區」等發
展機遇，發展經濟、改善民生、惠及基層，
帶領香港邁向更新更大的發展。
今年適逢香港回歸祖國20周年，吳秋北

表示，儘管香港在過去20年經歷不少風浪
及挑戰，但在國家的大力支持下，在中央
政府對「一國兩制」的堅持及維護下，在
特區政府和市民的努力下，「一國兩制」
才得以有效實踐。他強調，只有準確、完
整地理解、執行香港基本法，在香港自身
發展同時充分顧及國家領土完整、安全及
發展利益，香港才能繁榮穩定，市民生活

才能不斷改進，「只要我們不忘『一國兩
制』的初心，堅定對國家對香港有信心，
香港一定有更好明天。」

林鄭感謝工聯支持信任
林鄭月娥其後在酒會儀式後到場，她在
工聯會會長林淑儀、吳秋北等人陪同下上
台，與在場人士會面。林鄭月娥致辭表
示，每年工聯會的勞動節酒會均是永不缺
席的，今年非常榮幸以候任行政長官身份
出席，並藉此機會感謝工聯會在特首競選
期間給她非常大的支持和信任。
她坦言，這場選舉給她體力及情緒上很

大的考驗，「若非有很多好朋友、長期合
作夥伴，如工聯會的支持，不論是幕前或
幕後的支持，可能不能夠取得今次成績，
對此表示衷心謝意。」
林鄭月娥並指，未來5年不單要着力落

實政綱，更是要團結社會、改善行政立法
關係，創造更和諧的香港社會，「創造和
諧的香港都是要包括有好的勞資關係，僱
主及僱員都能夠抱着互諒互讓、互相包容
的立場及態度，創更美好明天。」她強
調，有信心在大家共同努力，在國家支
持、信任、愛護下能改善民生、發展經
濟，為工友提供更好工作環境。

立會辯論預算案
梁君彥預60小時
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
今天恢復二讀辯論《撥款條例草案》，經
立法會主席梁君彥「大剪一揮」，20名
反對派議員提出的742項修正案，被裁定
其中只有185項修正案符合議事規則可以
提出討論。梁君彥昨日分別會見各黨派議
員，解釋討論安排。梁於會面後表示，會
預留60小時合併辯論修正案，並將修正
案分為5組辯論，分別為法治管治選舉、
扶貧福利及醫療安老、土地房屋交通環境
及保育、經濟發展創新及科技，教育人力
青年及體育等，預料下月17日完成有關
審議工作，強調今次寬鬆處理，討論時間
亦相當充足。

大刀剪布晤議員解畫
梁君彥昨日早上先與建制派議員會面，

下午再與反對派議員會面，解釋裁決安
排。梁君彥會見傳媒時指，今次處理已經
較為寬鬆，因為去年需討論407項修正
案，花了71小時，當中僅一半時間用作
討論，其他時間均花在點算人數或討論休
會待續等，故相信今次預留60小時討論
185項修正案，時間相當充足。
他強調，5月17日並非表決預算案的
「死線」，而在決定辯論時間，僅視乎需
要多少時間討論修正案，若辯論有意思，
議員又積極發言，就政府施政提出不同意
見，而非不斷點算法定人數製造流會，屆
時會彈性處理，再考慮酌情加時討論。對
於梁國雄就他的裁決打算司法覆核，梁君
彥指尊重議員權利，但指自己以基本法賦
予立法會主席的權利，希望議員尊重。

■梁君彥 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼候任
特首林鄭月娥和前財政司司長曾俊華前
日交代其競選開支和餘款分配後，選舉
事務處昨日公佈特首選舉各候選人開
支，其中退休法官胡國興籌得133萬元捐
款，選舉開支則有共316萬，意味他自資
款項達逾180萬元；而未能「入閘」的新
民黨主席葉劉淑儀，籌得捐款約552萬
元，選舉開支則共花費586萬，自資款
項約34萬元。
胡國興在今次特首選舉開支共316萬

元，包括助選團薪酬218萬元、選舉廣告
43萬元，及租金、辦公室與運輸開支47
萬元等。但他在選舉中低票落敗，僅獲得
21票，平均每票成本高達15萬元。此
外，胡國興只籌得133萬元的選舉捐贈，
變相需要為選舉補貼183萬元。
申報並顯示，前立法會議員詹培忠向胡
國興競選辦捐款50萬元，詹培忠接受傳
媒查詢時聲稱，自己亦有捐款給另一候選
人曾俊華。申報另顯示有一署名「楊受
成 WILLPOWER GROUP LIMITED」
的人士，向胡國興捐款3萬元，胡國興競
選辦未有回應該人士身份。

葉劉獲552萬捐款 不夠586萬開支
葉劉淑儀則籌得捐款552萬元，當中新

民黨合共捐贈共200萬現金及貨物、服
務。其他捐贈方面，「Crowning Mo-
ment Limited」 、 「Mr. Wong Tak
Wing」、「Wah Link Investment limit-
ed」與「Mr. Yuen Wai Keung」均捐出
20萬元。
葉太在選舉開支則共花費586萬，包括

選舉廣告249萬元，租金、辦公室與運輸
開支86萬元，選舉聚會開支76萬元及助
選團薪酬74萬元等。葉太的候選人個人
開支達7.8 萬，包括「宣傳照拍攝」6萬
元，及1.8萬元的化妝費。

■鄭耀棠

香港文匯報訊（記者 殷翔）工聯會昨日
於其facebook專頁上載一段五一大遊行的
召集片段「我們都是打工仔，為權益，爭
工道」，提出取消強積金對沖、爭取統一
法定公眾假17天、男士侍產假增至7天及
延長有薪產假的3大訴求。工聯會會長林
淑儀、理事長吳秋北在片段中呼籲打工仔
於五一當天站出來參加遊行，維護應有權
益，「打工仔是時候止血了！」
工聯會在片段中說：「打工為生活，工
作咗一輩子，退休後仍要擔心生活開支，
為口奔馳？莫非要做到101歲？我們要爭
取取消強積金對沖，令我們的退休生活有

保障。同樣係打工仔，放公眾假期都唔公
平？我們要爭取統一法定公眾假17天。家
庭有新成員出生，做爸爸的打工仔有時間
照顧剛出生的小朋友和太太嗎？為了家庭
更健康和諧，我們要爭取男士侍產假增加
至7天及延長有薪產假。工道、權益！我
們要企出嚟，向政府、商界、僱主表明，
爭取打工仔應有的權益。」

林淑儀倡統一法定公眾假
林淑儀片段中指出，五一勞動節是打工

仔的節日，要一起關注、維護大家應得的
權益，「無論我們年齡多大，但最終都要

退休，我們要取消強積金對沖機制。我們
都是打工仔，為何要分兩種假期？我們要
爭取統一法定公眾假。爸爸的責任，是照
顧太太和小朋友，我們要爭取男士7天侍
產假！」
吳秋北亦說：「我們是時候止血了，我

們要求取消強積金對沖機制。為權益、爭
工道、五一修頓見！」
工聯會婦女事務委員會主任梁頌恩指

出，工聯會爭取男士侍產假由3天增加到7
天，這也能幫助在職女性生產後有丈夫陪
伴，「各位姐妹們，我們一起努力！」
各行各業的打工仔於片段中強烈支持工

聯會3項訴求，指強積金對沖機制令退休
金只剩下自己供的5%，微薄的退休保障都
被剝奪。他們亦指出，每天辛苦上班，若
能多享有5天公眾假期，可以多點陪伴家
人和多休息、維護身體健康。片段結尾他
們齊呼口號：「為權益，爭工道！五一修
頓見！」

■林淑儀 fb截圖 ■吳秋北 fb截圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為回應
國家重點推動的粵港澳大灣區發展，行政
長官梁振英早前率團前往粵港澳大灣區城
市訪問3天，有份隨團的行會成員鄭耀棠
表示，雖然大灣區對很多人來說仍然是一
個新概念，但經過今次考察後發現，大灣
區的機遇更較當年國家推動「改革開放」
政策，來得更大規模，更具潛力，期望港
人能夠延續當年的眼光，掌握今次難得的
機遇，合力打造對香港經濟有利的新元
素。鄭耀棠更透露，特首梁振英對香港參
與大灣區的發展，相當之着力及「肉
緊」，日後他再以全國政協副主席的身份
協助推動的話，對香港來說，有積極及有
利的幫助。
鄭耀棠昨日與傳媒茶敘時表示，大灣區
涉及的城市，廣州、惠州、東莞、深圳、
中山、珠海、江門、佛山、肇慶等，都是

港人常到的地方，近年隨着各市大力改善
交通配套措施，從香港出發45分鐘的車程
便能抵達，部分位於鐵路沿線的城市車程
更加快捷。他指出，當年國家推動改革開
放政策，港人憑着獨到眼光，紛回珠三角
一帶發展，從手工業蛻變成大企業，在互
利情況下，亦帶動珠三角的發展。

籲勿「懶洋洋」錯過難追上
鄭耀棠提到，港商單憑個人的眼光、智
慧及魄力等，參與「改革開放」政策，當
年港英政府沒有提供任何協助，仍然有驕
人的成績。時至今天，國家及特區政府還
大力推動大灣區發展，可以稱得上條件相
當之有利。他形容，今次考察之行，發現
香港有很多地方已經「追不上」，若繼續
抱持「懶洋洋」的態度，當機會一過的
話，就難以追上。

他表示，要有效推動大灣區經濟帶的發
展，首先須把握好人流、物流、資金流及
信息流，明白目前香港特區與內地省市，
在政策、制度及法律等範疇存有差異。其
次，研究開放信息限制，讓在大灣區居住
的港人，也能與香港看齊，上網、使用
facebook、whatsApp等，均不受限制。第
三，考慮開放民用直升機管制的可行性，
藉以縮短交通時間。

兩地互相協作乃大趨勢
鄭耀棠強調，兩地互相協作為一個大趨
勢，不能視為「誰被誰規劃」，因為一有
互相協作成分，就必定互相有利，擋也擋
不住。他又透露，特首梁振英對大灣區發
展極度上心，預計梁卸任後，仍然會「瞓
身」推動，而以他全國政協副主席的身份
推動有關工作，更為有利。
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選舉花316萬籌133萬
胡官需補貼183萬


